



Nombre del Alumno: IZARI YISEL PEREZ CASTRO

*Nombre del tema: CONCEPTOS Y CLASIFICACIÓN DE LAS FAMILIA Y
FORMA DE PARTICIPACIÓN COMUNITARIA*

Parcial: 4

Nombre de la Materia: SALUD PUBLICA

Nombre de la profesora: LIC. ROMELIA DE LEÓN MENDEZ

Nombre de la Licenciatura: ENFERMERIA

Cuatrimestre: 3"A"

Conceptos y clasificación de las familias

Familia es la unión de personas que comparten un proyecto vital en común según generan fuertes sentimientos, primero se inicia con dos adultos que concretan intensas relaciones en los planos afectivo, sexual y relacional, enseguida el núcleo familiar se hace más complejo cuando aparecen los hijos, entonces la familia se convierte en un ámbito en el que la crianza y socialización de los hijos es desempeñada por los padre, pero también el núcleo haya más de un adulto y lo más frecuente es que ambos adultos sean los progenitores de los niños a su cargo, la relación de vínculo afectivo estable entre quien cuida y educa, por un lado, y quien es cuidado y educado, por otro. Existen dos criterios en los que se basa la familia los cuales son de orden natural, como la necesidad de cooperación para sacar adelante a los hijos, y otro de índole cultural como las creencias religiosas, filosóficas y las tradiciones transmitidas de generación en generación. El papel fundamental de los padres consiste en asegurar la supervivencia de los hijos y también su integración sociocultural y el tipo de familia en la que nace y se cría un niño afecta significativamente a las creencias, valores, expectativas, roles, comportamientos, e interrelaciones que tendrá a lo largo de su vida. Los tipos de familia son familia nuclear se describe como un agrupamiento compuesto por el padre, la madre y los hijos tenidos en común, todos bajo el mismo techo. la familia extensa incluye al resto de parientes y a varias generaciones en estrecha relación afectiva y de convivencia, históricamente hablar de estos dos modelos tradicionales de familia y familias actuales, pero debemos tener en cuenta que través del matrimonio se ha ampliado el concepto de familia a uniones no matrimoniales, los hijos del matrimonio pueden llegar por la vía de la adopción, por la vía de las técnicas de reproducción asistida o proveniente de otras uniones anteriores, la madre, ya sea en el contexto de una familia biparental o monoparental, no tiene porqué dedicarse en exclusiva al cuidado de los hijos, sino que puede desarrollar ya actividades laborales fuera del hogar y algunos núcleos familiares se disuelven como consecuencia de procesos de separación y divorcio, siendo frecuente la posterior unión con una nueva pareja.

Formas de participación comunitaria

Programas operativos de salud en las comunidades, especialmente rurales y urbanas marginadas, requieren la participación consciente y organizada de las personas, las familias y los grupos comunitarios y se toman en cuenta los individuos, familias y grupos

comunitarios participan intervienen en sus propias decisiones, se debe tener profunda fe en la capacidad de la comunidad para entender los problemas de salud-enfermedad, es indispensable el respeto a los conocimientos del pueblo, a su dignidad humana y a sus potencialidades individuales, la comunidad debe recibir apoyo logístico y traspaso tecnológico, deben emplearse modelos endógenos, autosuficientes y conforme a las tradiciones culturales y a la ecología local, muy importante es la concientización para la creación de una conciencia crítica que permita descubrir factores causales, debe haber una intervención consciente y organizada de los propios afectados en todas las fases del proceso de desarrollo, entre los objetivos de la participación está el conocimiento por parte de la población de las causas de sus propios problemas, así como la búsqueda de alternativas de solución y la primera tarea para la puesta en práctica de una estrategia de participación comunitaria es ubicar las organizaciones comunitarias existentes, identificarlas y establecer contacto con ellas, para actuar así con efecto multiplicador y proyección social. La salud tiene objetivo social prioritario que promueva la necesidad de actuar simultáneamente en los múltiples factores determinantes, tanto biológicos y ambientales, como económicos, sociales y culturales y el reconocimiento que la salud es parte integrante del desarrollo implica la necesidad de la definición de objetivos que contribuyan a la satisfacción de los niveles de bienestar social, expresados en términos de salud, educación, alimentación, vivienda, producción, empleo e ingreso familiar, particularmente para los grupos humanos más postergados y marginados, la salud de las familias y las comunidades está íntimamente interrelacionada con el nivel de vida y todos sus componentes.



cb7599d6a3af3958122fc4a2c48804ee-LC-
LEN303 SALUD PUBLICA.p